
皆さんこんにちは、高校生徒会長の和田です。本日は夏休みを前にして、皆さんに話さなければならな

い大切なお話があります。下を向いている生徒は顔を上げてください。 

大切な話というのは、自習室についてです。皆さんの今後の学校生活に関わることなので、しっかりと

聞いてください。 

まず、ご存知の方も多いとは思いますが、現在自習室が閉鎖となっています。飲食をする、携帯を使用

する、うるさいなど、自習室の利用マナーが悪いというのは、積年の課題でした。今年度、この自習室の

状況について皆さんに再度検討してほしいと思い、５月中旬に学級会を実施し話し合ってもらいました。 

しかし、残念ながら私が学級会を実施した週に自習室に行ったところ、ゴミが散乱していたり、スマホ

をいじっていたり、飲食をしたりするなどの行為が変わらずに見られました。その時に注意された生徒

たちは覚えているはずです。 

その後、5月 22日（水）付で生活指導部より HR通達で自習室内でのゴミの投棄について注意喚起があ

りました。学級委員や生徒会のみならず、生活指導部からの訴えかけがあったにもかかわらず、同 28日

（火）の掃除で再びゴミの投棄が見受けられたため、生活指導部より自習室閉鎖の通達がありました。 

 

このような経緯があり、自習室閉鎖は決定しましたが、突然のことで、生徒会、学級委員会としても、

まさに自習室の使用状況について動いている最中の出来事であったため、計画されていた第２回学級会

を中止し、この事態に対応するため生活指導部長である吉川先生のところへお話を伺いに行きました。 

これを受けて学級委員会を実施し、生徒がどうすれば自主的に現状を変えていけるかについて話し合

い、そこでは自習室の廃止も含めたいくつかの意見が集まり、更にその後の執行部会議で意見をまとめ

いくつかの方針案が作成されました。また、その中で学級委員会や生徒会顧問の先生方とも何度もお話

をし、最善の方向に持っていけるようにと、生徒会・委員会ともども努力を続けてきたつもりです。 

そのような状況の下、昨日、生活指導部長の吉川先生に閉鎖決定後の対応や現状などをすべてお伝えし

た上で、自習室を開放していただけないかということを高校生徒会長である私と、事務局長の塚田、そし

て学級委員長の荒川とともにお願いをしに伺いました。その結果、自習室は開放していただけるという

ことになりました。 

しかしながら、これは根本的な解決にはなっていません。前述の通りいろいろと話し合いをしてきた

上、多くの生徒・目安箱等でも開放をしてほしいと言う声もあり、また夏休みに利用したい生徒も多いだ

ろうということで開放をしていただけたのであって、また前回と同じ目に余る行為が繰り返されるよう

であってはなんの意味もありません。そして短期的にのみ良くなったところでこれも意味がありません。

現状、ごみが散乱するなど社会のルールが守られていないということを深く考えなければいけません。

学校の施設はあくまで生徒が学校から借りているものです。一部の生徒の身勝手な行動によって施設が

使えなくなるなどあってはならないことです。 

自習室に限らず、先日掲示をした通り食堂などでも自分本位の行動が目立つように感じます。本来、誰

もがすべき当たり前のことをしている、しようとする者がいる中で、自分本位の行動をしてその邪魔に

なることは許されざる行為です。しかし残念ながらそれが起きてしまっています。そのため、ただ単にそ

のまま開放するだけでは意味がなく、何らかの措置をとらなければいけないと思い、話し合いを重ねて

来ました。それほど今回の事案を生徒会・学級委員会としては重くとらえており、また生徒たち一人ひと

りは重く見なければいけないのです。 



吉川先生からは、夏休みから自習室を開放することについて、生徒たち皆さんが確認すべきことを伝え

ていただきました。今回のことがおこったことで、新しいルールを作るのではなく、あえてもう一度現状

あるルールを徹底するということです。 

 

①自習室内では飲食は禁止 

②その他学校内同様に、自習室内でも携帯は使わない 

③自習室内では周りの迷惑になるような声でしゃべらない 

④ゴミなどが出た場合は、クラブハウス入口にあるごみ箱に捨てる 

 

そもそも、これらのルールは公共の施設の場を使用する際には当たり前に守らなければいけないことで

あって、常識として守らなければいけないことは最低限守り使用しましょう。 

 

そのうえで、 

①今回夏休みに使用したい生徒は、使う前よりもよりきれいになるように使用する 

②以上のルールを守る自信がない生徒は自習室の使用はしない 

 

というお言葉をいただきました。夏の使用状況を鑑みて、今後、生徒会・学級委員会を通じて生活指導部

と再度話し合う予定です。 

 

 みなさんは、今一度このタイミングで学校施設の使い方について考えてみるべきです。自由には責任

が伴うこと、本来生徒が使う場所は生徒同士で注意し合うべきということ、これらのことを意識して夏

休みの間自習室を使ってみましょう。そして夏休み明けに、より良い方向に向えるようにするための学

級会を開き、話し合いをしていただきたいと思っています。皆さんのモラル、マナー向上を切に願ってい

ます。 

 だいぶ長時間のお話となってしまいましたが、ご清聴ありがとうございました。最後になりましたが、

みなさん良い夏休みをお過ごしください。 


